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Tu aimeras le Seigneur de toute ta pensée



Ne gaspillons pas notre cancer John PiPer et DaViD Powlison



Sommaire Le texte ayant servi de base à cet article est de la plume de John Piper qui, il y a quelques années, a eu un cancer de la prostate. À la même époque, un de ses amis, David Powlison (de la Christian Counseling and Education Foundation), s’est retrouvé dans la même situation. Avec l’accord de John, David a ajouté ses réflexions personnelles à celles de John. Ces nouveaux paragraphes, intégrés dans l’article qui suit, sont précédés des lettres DP.



NE GASPILLONS PAS NOTRE CANCER J’ai rédigé ces quelques lignes la veille de mon opération d’un cancer de la prostate. Je croyais alors, comme je le crois aujourd’hui, que Dieu peut guérir – par miracle, ou par le biais de la médecine. Je suis persuadé qu’il est juste et bon de prier pour ces deux formes de guérison. Un cancer n’est pas gaspillé quand il est guéri par Dieu. il reçoit alors la gloire, et c’est la raison ultime pour laquelle les cancers existent. en revanche, ne pas prier pour la guérison peut nous amener à gaspiller notre cancer, et ce, même si Dieu n’a pas un plan de guérison pour chacun dans cette vie. et bien sûr, il y a beaucoup d’autres manières de gaspiller notre cancer. Quand je priais, et quand je prie encore pour moi-même, je prie aussi pour vous, pour que toute souffrance physique dans votre vie soit pour la gloire de Dieu. aujourd’hui (cinq ans après mon opération), il est manifeste « qu’ils l’ont eu ». Mais j’ai appris qu’on



peut se croire en bonne santé un jour, et découvrir le lendemain qu’on ne l’est pas. alors quand on me demande « Comment vas-tu ? », je réponds « Je me sens bien. oui, les médecins sont satisfaits ». Ce qui signifie : « Je ne sais pas comment je vais ; Dieu seul le sait ». Dieu le sait, il veille, il règne, c’est suffisant pour moi. le passage de l’Écriture qui m’est venu à l’esprit alors que j’attendais les résultats de la biopsie était 1 thessaloniciens 5.9-10 : « Car Dieu ne nous a pas destinés à la colère, mais à la possession du salut par notre seigneur Jésus-Christ, qui est mort pour nous, afin que soit que nous veillions, soit que nous dormions, nous vivions ensemble avec lui ». Cela suffit. Je ne suis pas destiné à la colère de Dieu, mais à la vie avec Christ. en attendant que nous le voyions, que Dieu nous aide à ne pas gaspiller notre santé ou, le cas échéant, notre cancer. 1



1. Nous gaspillons notre cancer si nos propres gémissements ne s’inscrivent pas dans les « douleurs de l’enfantement », remplies d’espérance, d’un monde déchu. toute souffrance est la conséquence de la chute d’adam et Ève dans le péché. Dieu a soumis le monde à la futilité à cause de cette désobéissance (ro 8.20). ainsi, d’une certaine manière, toute souffrance est un jugement. Mais puisque Christ a endossé notre jugement, ceci ne s’applique pas à la souffrance de ceux d’entre nous qui croient. Pour nous, les gémissements dus à la maladie sont transformés en « douleurs de l’enfantement » qui précèdent la « naissance » d’une nouvelle création. « or nous savons que, jusqu’à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l’enfantement. [...] mais nous aussi, qui avons les prémices de l’esprit, nous soupirons en nous-mêmes, en attendant l’adoption, la rédemption de notre corps. » (ro 8.22-23) Quand Dieu a soumis le monde à la futilité, il l’a fait « avec l’espérance qu’elle [la création] aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu » (ro 8.21). les gémissements causés par notre cancer ont donc un double sens. ils annoncent l’horreur du péché mais aussi l’arrivée de la liberté glorieuse. nous gaspillons notre cancer si nous n’entendons pas, dans nos propres gémissements, les douleurs qui précèdent l’ « enfantement » d’une nouvelle création. les douleurs de l’enfantement annoncent quelque chose de merveilleux. C’est aussi ce que signifie notre cancer. « Car nos légères afflictions du moment présent produisent pour nous, au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire » (2Co 4.17). ne nous méprenons pas sur le sens de nos gémissements ! ne gaspillons pas le témoignage de notre propre cancer ! 2. Nous gaspillons notre cancer si nous ne croyons pas que Dieu l’a prévu dans son plan pour notre vie. il serait incorrect de dire que Dieu utilise notre cancer sans toutefois que le développement de la maladie ne s’inscrive dans son dessein. en effet, il a ses raisons pour permettre que notre santé soit altérée de cette manière. Ce qui nous arrive s’inscrit dans son projet pour nous. si le développement moléculaire tend vers un cancer, Dieu peut l’arrêter ou non. s’il ne le fait pas, ce n’est pas pour rien. ainsi, on peut penser que la maladie entre dans son projet. 2



satan est réel. s’il procure beaucoup de plaisir, il cause aussi beaucoup de douleurs. Mais il n’est pas à la fin de toutes choses. C’est pourquoi, quand il frappe Job d’un ulcère, nous lisons (Job 2.7) : « alors l’adversaire se retira de devant le seigneur. il frappa Job d’un ulcère malin, depuis les pieds jusqu’au crâne ». Pourtant, Job reconnaît la main de Dieu (Job 2.10) : « nous recevrions de Dieu le bonheur, et nous ne recevrions pas aussi le malheur ! » et l’auteur du livre de Job est d’accord : « ils… le consolèrent de tous les malheurs que le Seigneur avait fait venir sur lui » (Job 42.11). si nous ne croyons pas que notre cancer est dans le plan de Dieu pour nous, nous le gaspillons. DP. le fait de reconnaître la main qui dirige tout ne nous rend ni stoïques, ni malhonnêtes, ni superficiellement optimistes. au contraire. Cette attitude canalisera notre prière, adressée au sauveur véritable et unique. elle nous permettra de parler sincèrement au lieu de nous renfermer dans la résignation. Pensons à la sincérité de la prière du roi ezéchias en es 38, ou aux paroles d’habakuk (3.2-3) : « Jusqu’à quand, seigneur, appellerai-je au secours sans que tu entendes ? Jusqu’à quand crierai-je vers toi : “Violence !” sans que tu sauves ? Pourquoi me fais-tu voir le mal et regardes-tu l’oppression ? ravage et violence sont devant moi, il y a des querelles, et la dispute s’élève ». Ces deux hommes sont tout à fait sincères : ils savent que Dieu est Dieu et ils mettent leur espérance en lui. le Ps 28 nous enseigne une prière vraie et directe. nous savons que Dieu nous entend, qu’il nous écoute et qu’il continuera à travailler dans notre vie et dans notre situation. Ces cris de notre cœur sont le fruit de nos émotions, qui réclament de l’aide : « Éternel ! c’est à toi que je crie. Mon rocher ! ne reste pas sourd envers moi, De peur que, si tu gardes envers moi le silence, Je ne sois comparable à ceux qui descendent dans la fosse. Écoute la voix de mes supplications, quand je crie vers toi, Quand j’élève mes mains vers ton sanctuaire » (Ps 28.1-2). n’hésitons pas à nommer nos problèmes devant Dieu (Ps 28.3-5) : « ne m’emporte pas avec les méchants et ceux qui commettent l’injustice, Qui parlent de paix à leur prochain, avec la malice dans le cœur. rends-leur selon leurs œuvres et selon la malice de leurs actions, rends-leur selon l’ouvrage de leurs mains ; Fais retomber sur eux ce qu’ils méritent. Car ils ne comprennent pas les œuvres de l’Éternel, l’ouvrage de ses mains. Qu’il les renverse et ne les relève pas ! » adaptons ce passage à nos propres circonstances. la plupart du temps, nos « diverses épreuves », dont parle Jacques (Ja 1.2), ne sont pas comparables aux situations que David ou Jésus ont connues, mais la dynamique de la foi est la même dans tous les cas. après nous être déchargés sur lui de tous nos soucis et avoir obtenu



l’assurance qu’il prend soin de nous, exprimons notre joie (Ps 28.6-7) : « Béni soit l’Éternel ! Car il écoute la voix de mes supplications. l’Éternel est ma force et mon bouclier ; en lui mon cœur se confie, et je suis secouru ; Mon cœur exulte, et je le célèbre par mes chants ». la paix de Dieu, qui surpasse tout ce que l’homme peut comprendre, remplira notre cœur. et finalement, parce que la foi se développe toujours dans l’amour, notre besoin et notre joie se mueront en un intérêt sincère pour les autres (Ps 28.8-9) : « l’Éternel est une force pour eux, il est une forteresse pour le salut de son messie. sauve ton peuple et bénis ton héritage ! sois leur berger et leur soutien pour toujours ! » la maladie peut nous rendre davantage attentifs au fait que Dieu a toujours veillé sur chaque détail de notre vie.



nous, avec nous et par nous. il renverse la malédiction par sa rédemption majestueuse et miséricordieuse. notre cancer, en soi, est une des « ombres de la mort » qui viennent sur chacun de nous : les menaces, les pertes, les douleurs, les imperfections, la déception, les malédictions. Ps 23.4 : « Quand je marche dans la vallée de l’ombre de la mort, Je ne crains aucun mal, car tu es avec moi : ta houlette et ton bâton me rassurent ». Mais pour son enfant bien-aimé, le seigneur fait de grandes choses par l’entremise des pertes les plus douloureuses : parfois la guérison et la restauration du corps (temporairement, jusqu’à la résurrection) ; à d’autres occasions, nous apprenons que nous devons tout simplement le connaître et l’aimer davantage. au milieu de l’épreuve, notre foi devient plus profonde et réelle, et notre amour devient sage et déterminé.



3. Nous gaspillons notre cancer si nous croyons que c’est une malédiction et non pas un cadeau.



Prenez le temps de lire et de méditer les textes suivants : Ja 1.2-5 ; 1P 1.3-9 ; ro 5.1-5 ; 8.18-39.



Un père qui venait de perdre son enfant m’a demandé : « Une famille chrétienne peut-elle être maudite ? tellement de choses se sont accumulées... » Ma réponse est « non », mais on peut, parfois, en avoir l’impression. satan essaie de détruire quelques-uns d’entre nous en préservant leur santé et en accroissant leurs richesses, ce qui peut étrangler leur foi (Mt 13.22). et il essaie d’en détruire d’autres en augmentant leur souffrance (luc 13.16). Mais la raison pour laquelle je dis que le peuple de Dieu ne peut pas être maudit, c’est que Dieu lui a dit : « l’enchantement ne peut rien contre Jacob, ni la divination contre israël » (no 23.23). et encore plus important, ceux qui croient en Christ sont unis à lui, et en lui il n’y a aucune condamnation (ro 8.1). Pas de malédiction. « Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi, étant devenu malédiction pour nous » (Ga 3.13). Christ a pris la malédiction de notre condamnation et de nos maladies. Cela signifie que les maladies que nous subissons ne sont pas une malédiction. D’un chemin de châtiment qui conduit à l’enfer, elles ont été transformées en un chemin de purification dont l’aboutissement est le paradis. nous ne sommes pas maudits. aussi difficile qu’il soit de le ressentir à certains moments, nous croyons que Dieu ne retient pas ce qui est bon, mais qu’il agit invariablement avec bonté. Car l’Éternel Dieu est un soleil et un bouclier, L’Éternel donne la grâce et la gloire, Il ne refuse aucun bien à ceux qui marchent dans l’intégrité. (Ps 84.12) DP. la bénédiction vient de ce que Dieu fait pour



4. Nous gaspillons notre cancer si nous cherchons la consolation dans les probabilités de guérison plutôt qu’auprès de Dieu. le plan de Dieu, en permettant le cancer, n’est pas de former notre raison à calculer les moyens et les possibilités de soin ou de guérison. le monde se console par ces possibilités, mais pas les chrétiens. les uns comptent sur leurs chariots de guerre (les pourcentages de survie), les autres sur leurs chevaux (les effets des traitements), mais nous faisons appel au seigneur notre Dieu (Ps 20.8) : « eux, ils plient et ils tombent ; Mais nous, nous sommes debout et nous tenons ferme ». Dans 2Co 1.9, le projet de Dieu est clair : « et nous, nous regardions comme certain notre arrêt de mort, afin de ne pas placer notre confiance en nous-mêmes, mais de la placer en Dieu qui ressuscite les morts ». Un des buts de Dieu en permettant le cancer est d’implanter dans notre cœur la conviction que nous pouvons compter complètement sur lui. DP. Dieu lui-même est notre consolation. il s’est donné pour nous. Certains cantiques d’autrefois mettent en avant avec réalisme les statistiques les plus importantes : à 100%, nous sommes certains de souffrir, mais à 100% aussi, il est certain que Christ va nous rencontrer, venir à nous pour nous consoler et pour restaurer la joie la plus pure de l’amour. À 100%, nous allons passer par des périls, et il est certain à 100% aussi que le sauveur sera avec nous, qu’il nous bénira au cœur de nos problèmes et nous sanctifiera par les épreuves – même les plus grandes. avec Dieu, nous ne jouons pas avec des pourcentages, mais avec des certitudes. 3



5. Nous gaspillons notre cancer si nous refusons de penser à la mort. si Jésus tarde à revenir, nous allons tous mourir. ne pas penser à la façon dont on va quitter cette vie et rencontrer Dieu serait donc de la folie. ec 7.2 dit : « Mieux vaut aller dans une maison de deuil que d’aller dans une maison de festin ; car c’est là la fin de tout homme, et celui qui vit prend la chose à cœur ». Comment pourrons-nous prendre à cœur ce problème si nous n’y pensons même pas ? lisons le Ps 90.12 : « enseigne-nous à bien compter nos jours, afin que nous appliquions notre cœur à la sagesse ». « Compter nos jours » veut dire penser au peu de temps qu’il nous reste, envisager que notre vie a une fin. Comment acquerrons-nous un cœur sage si nous refusons d’y penser ? Quel gaspillage si nous ne pensons pas à la mort. DP. Paul décrit le saint-esprit comme un « acompte » intérieur et invisible, qui communique la certitude de la vie. Par la foi, le seigneur donne un doux avantgoût de la réalité de la vie éternelle dans la présence de Dieu et du Christ. nous pouvons aussi dire que le cancer est un des « acomptes » d’une mort inévitable, donnant un mauvais goût à la réalité de notre mortalité. le cancer est un panneau pointant vers quelque chose de beaucoup plus grand : le dernier ennemi que nous avons à vaincre. Mais Christ a vaincu ce dernier ennemi (1Co 15.26) : « le dernier ennemi qui sera réduit à rien, c’est la mort ». la mort est engloutie victorieusement. le cancer n’est qu’un émissaire de l’ennemi, de la mort, et si nous sommes enfants de la résurrection, nous pouvons le regarder dans les yeux. 6. Nous gaspillons notre cancer si nous pensons que « vaincre » le cancer veut dire rester en vie plutôt qu’aimer Christ. Vis-à-vis de notre cancer, le projet de satan et celui de Dieu ne sont évidemment pas les mêmes. Celui de satan est de détruire notre amour pour Christ. Celui de Dieu est d’approfondir cet amour. Ce n’est pas si nous mourons que le cancer est gagnant, mais plutôt si nous manquons le but : aimer Christ de plus en plus. le projet de Dieu est de nous séparer du monde pour que nous puissions vivre dans la plénitude de Christ. le cancer est là pour nous aider à « regarder toutes choses comme une perte, à cause de l’excellence de la connaissance de Jésus–Christ mon seigneur… » (Ph 3.8), et à pouvoir dire : « Christ est ma vie, et la mort m’est un gain » (Ph 1.21). DP. aimer Christ englobe les deux moteurs de base de la foi : un besoin fondamental et une joie absolue. Beaucoup de Psaumes sont écrits en mineur : nous aimons notre sauveur parce que nous avons besoin 4



qu’il nous sauve de nos problèmes, de nos péchés, de nos douleurs et de nos angoisses. Beaucoup d’autres sont écrits en majeur : nous aimons notre sauveur parce que nous trouvons notre joie la plus grande auprès de lui, étant reconnaissants pour tous ses bienfaits, nous réjouissant du salut qu’il nous a acquis et ayant la certitude qu’il aura le dernier mot puisqu’il a vaincu satan. Certains Psaumes sont écrits en partie en mineur, en partie en majeur. nous aimons Christ pour tous les aspects de la vie qu’il nous permet d’expérimenter avec lui. « Vaincre » le cancer, c’est vivre en reconnaissant que notre Père a de la compassion pour son enfant bien-aimé né de la poussière. Vivre, c’est le connaître, et le connaître, c’est l’aimer. 7. Nous gaspillons notre cancer si nous passons plus de temps à lire ce qui le concerne plutôt que de lire ce que Dieu nous déclare dans sa Parole. il n’y a pas de mal à connaître tout ce qu’on peut sur le cancer, l’ignorance n’est pas une vertu ! Mais trop c’est trop, et le manque de zèle pour la Parole est un symptôme d’incrédulité. le cancer est conçu pour nous réveiller face à la réalité de Dieu, à la façon d’osée (6.3) : « Connaissons, cherchons à connaître l’Éternel », ou à celle de Daniel (11.32) : « Ceux du peuple qui connaîtront leur Dieu agiront avec fermeté ». le cancer a pour but de faire de nous un chêne inébranlable et indestructible, un « arbre planté près d’un courant d’eau qui donne son fruit en sa saison, et dont le feuillage ne se flétrit pas » (Ps 1.3). Quel gaspillage si le temps que nous passons à nous informer sur le cancer nous prend celui que nous pourrions utiliser à connaître Dieu ! DP. Cela concerne aussi nos conversations avec les autres. Beaucoup autour de nous exprimeront leur préoccupation et leur attention en nous demandant des nouvelles de notre santé. ne laissons pas la conversation se bloquer sur ce sujet. Parlons ouvertement de notre maladie, demandons à nos amis prières et conseils, puis changeons la direction de la conversation : disons-leur toute la grâce que Dieu déverse sur nous. r. McCheyne conseille sagement : « Pour un regard sur vos péchés, tournez dix fois le regard vers Christ ». il a ainsi contré notre tendance à inverser la vapeur : nous regardons nos échecs et oublions la grâce de Dieu. Ce que McCheyne dit de nos péchés est aussi applicable à nos souffrances. Pour chaque phrase sur notre cancer, disons-en dix sur notre espérance, sur ce que Dieu nous enseigne, sur les petites bénédictions de chaque jour. Pour toute heure que nous passerons à discuter de notre cancer, passons-en dix à rechercher et à servir notre Dieu. si nous relions ce que nous avons appris du cancer au seigneur et à ses intentions, nous ne serons pas obsédés par la maladie.



8. Nous gaspillons notre cancer si nous le laissons nous conduire vers la solitude et nous empêcher d’approfondir des relations empreintes d’affection. Quand Épaphrodite a apporté à Paul les dons envoyés par les Philippiens, il était malade et près de la mort. Dans Ph 2.26, Paul écrit qu’Épaphrodite « désirait vous voir tous, et [qu’] il était fort en peine de ce que vous aviez appris sa maladie ». Quelle réponse étonnante ! elle ne dit pas que les Philippiens sont préoccupés de sa maladie, mais sous-entend qu’en l’apprenant, ils l’étaient forcément… Dieu vise à créer ce type de cœur en se servant du cancer : un cœur profondément compatissant et plein d’affection. ne gaspillons pas notre cancer en nous renfermant sur nous-mêmes ! DP. Dans notre culture, on a peur de la mort. on est obsédé par le médicament. on adore la santé et l’énergie de la jeunesse et on essaie de cacher tout signe de faiblesse et d’imperfection. si nous vivons notre cancer ouvertement, avec notre faiblesse, notre foi et notre amour, nous apporterons une énorme bénédiction autour de nous. C’est un paradoxe, mais si nous nous impliquons sur le plan relationnel quand nous sommes souffrants et faibles, nous encouragerons les autres. se « soutenir », se porter, est un chemin à deux voies : la générosité et le don mutuel vont dans les deux sens. nos besoins donnent aux autres l’occasion d’aimer. et puisque Dieu a pour objectif principal de nous apprendre à aimer, nous bénéficierons aussi, dans la joie, des leçons les plus précieuses : humblement, nous trouverons une manière d’exprimer notre amour, alors même que nous sommes le plus faibles. Une grande faiblesse, potentiellement mortelle, peut être porteuse d’une libération étonnante. il ne nous reste qu’à nous laisser aimer par Dieu et les autres, et à aimer Dieu et les autres. 9. Nous gaspillons notre cancer si « nous nous affligeons comme ceux qui n’ont pas d’espérance ». Paul utilisait cette phrase par rapport à ceux qui avaient dû se séparer d’êtres chers : « nous ne voulons pas, frères, que vous soyez dans l’ignorance au sujet de ceux qui sont décédés, afin que vous ne vous affligiez pas comme les autres qui n’ont point d’espérance » (1th 4.13). Bien sûr, face à la mort, il y a du chagrin, même pour les croyants : perte d’un être cher, perte du corps, perte d’un ministère terrestre… Mais le chagrin est différent, puisqu’il est envisagé avec espérance. 2Co 5.8 : « nous sommes pleins de confiance, et aimons mieux quitter ce corps et demeurer auprès du seigneur ». ne gaspillons pas notre cancer dans le chagrin comme ceux qui n’ont pas cette espérance.



DP. Montrons au monde cette manière différente de considérer l’affliction. Paul disait que Dieu avait eu pitié d’Épaphrodite pour qu’il n’ait pas lui-même « tristesse sur tristesse ». Bien sûr, il avait du chagrin face à la maladie de son ami. Mais ce chagrin affectueux, sincère, focalisé sur Dieu coexistait avec l’attitude qui consiste à être « toujours joyeux » et avec « la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence ». Comment le chagrin coexiste-t-il sur terre avec l’amour, la joie, la paix, et le sens que Dieu donne à notre vie ? Dans la logique de la foi, il est parfaitement clair que, parce que nous avons une espérance, nous pouvons nous permettre de ressentir très vivement les souffrances de cette vie. au contraire, ceux qui ont du chagrin mais pas d’espérance choisissent souvent le refus, la fuite, parce qu’ils ne peuvent pas faire face à la réalité sans être affolés. en Christ, nous savons ce qui est en jeu, et nous ressentons réellement les douleurs du monde perdu. nous ne prenons pas la douleur et la mort à la légère. nous aimons le bien et haïssons le mal. nous suivons l’homme de douleur habitué à la souffrance (es 53.3). Mais Jésus a choisi de porter sa croix volontairement, pour qu’il « devienne pour tous un sujet de joie ». sa douleur n’a pas été étouffée par un médicament ou par la négation, ni infectée par le désespoir, la peur, ou l’espoir que Dieu changerait les circonstances. Dans Jn 15-17, la promesse de Jésus déborde de la joie d’une ferme espérance : « Ma joie sera en vous, et votre joie sera complète. Votre haine se changera en joie. Personne ne vous ravira votre joie. Demandez et vous recevrez, afin que votre joie soit complète ». 10. Nous gaspillons notre cancer si nous traitons notre péché avec autant de légèreté qu’auparavant. Considérons-nous aujourd’hui le péché comme aussi attrayant qu’il l’était avant notre maladie ? si oui, nous gaspillons notre cancer, puisqu’il est destiné à détruire l’attrait du péché. l’orgueil, la cupidité, la convoitise, le manque de pardon, l’impatience, la paresse, la tendance à tout remettre à plus tard, sont tous des adversaires que le cancer est destiné à attaquer. ne nous limitons pas à la pensée de combattre le cancer, pensons aussi à combattre avec lui. tous ces péchés sont des ennemis pires que le cancer et il peut écraser ces adversaires. laissons la présence de l’éternité donner au péché du temps présent sa véritable place. « À quoi sert-il à un homme de gagner le monde entier, s’il perd son âme ? » (lu 9.25) DP. la souffrance a vraiment pour but de nous aider à dominer le péché et de renforcer notre foi. si nous sommes sans Dieu, la souffrance glorifie le péché. allons-nous avoir plus d’amertume, serons-nous plus désespérés, vivrons-nous dans la peur, l’affolement, 5



11. Nous gaspillons notre cancer si nous ne l’utilisons pas pour témoigner de la vérité et de la gloire du Christ. il n’y a pas de hasard dans la vie du chrétien. il y a une raison pour laquelle on est là où l’on se trouve. Christ a dit (lu 21.12-13) : « Mais avant tout cela, on mettra la main sur vous, et l’on vous persécutera ; on vous livrera aux synagogues, on vous jettera en prison, on vous mènera devant des rois et devant des gouverneurs, à cause de mon nom. Cela vous arrivera pour que vous serviez de témoignage ». C’est aussi le cas avec le cancer. C’est une occasion de témoigner, une occasion en or – et à ne pas gaspiller – de montrer que Christ est plus digne que la vie.



DP. Jésus est notre vie. il est celui devant lequel tout genou fléchira. il a vaincu la mort une fois pour toutes. et il finira ce qu’il a commencé. laissons notre lumière briller alors que nous vivons en lui, par lui et pour lui. Un vieux cantique l’exprime de cette façon : « Christ sera avec moi, Christ en moi, Christ derrière moi, Christ devant moi, Christ à mes côtés, Christ dans le calme, dans le danger… » en vivant avec un cancer, nous aurons besoin de nos frères et sœurs pour témoigner envers nous de la vérité et de la gloire de Christ, pour marcher avec nous, pour vivre leur foi à nos côtés, et pour nous aimer. et nous pouvons faire de même pour eux et pour d’autres. Que notre cœur aime avec l’amour de Christ, qu’il soit plein d’espérance pour nos amis et les gens que nous croisons. souvenons-nous que nous ne sommes pas seuls. nous aurons l’aide qui nous sera nécessaire. « Mon Dieu pourvoira à tous vos besoins, selon sa richesse, avec gloire, en JésusChrist » (Ph 4.19). John Piper est le pasteur responsable de la prédication et de la vision de l’Église à la Bethlehem Baptist Church à Minneapolis, aux États-Unis. David Powlison enseigne la relation d’aide dans le cadre de la Christian Counseling and Education Foundation. Plusieurs des livres de ces deux auteurs sont traduits en français. titre en anglais : Don’t waste Your Cancer (© 2011 Desiring God Foundation). traduit et adapté par Marceline akl, Mireille ratte et Dominique angers. ne pas reproduire sans autorisation.



Institut Biblique de Genève 120, rte de la Capite CH - 1223 Cologny Tél. 022/752 14 44 E-mail : [email protected] Site web : www.ibg.cc



Comptes : Pour la Suisse : CCP 12-13151-5 Pour la France : Crédit Agricole - Haute Savoie



aBonneMent à envoyer à l’Institut Biblique de Genève (nous vous recommandons de photocopier ce talon pour conserver l’article intact.)



abonnement annuel : abonnement de soutien :



15.- Fs 30.- Fs



10 € 20 €



❍ Je souhaite m’abonner au ForUM De GenÈVe. ❍ Veuillez m’envoyer un bulletin de versement pour l’abonnement en suisse. ❍ Je joins un chèque en euros à l’ordre de l’institut Biblique de Genève. M. Mme Mlle nom :



Prénom :



adresse : Code postal :



6



Ville :



Pays :



Le FORUM DE GENÈVE est une publication trimestrielle de l’Institut Biblique de Genève qui aborde des questions contemporaines d’un point de vue chrétien. Les articles, qui sont parfois des traductions, sont sélectionnés en raison de la pertinence de la réflexion. Les opinions exprimées sont celles des auteurs et ne reflètent pas nécessairement celles des éditeurs. Comité de publication Dominique angers Mike evans Pierre Klipfel



issn 1424 - 4489



Mise en page : iota Création / Jacques Maré impression : Ctr, annemasse



vivrons-nous notre vie sans Dieu ? si nous appartenons à Dieu, la souffrance, dans les mains du Christ, nous changera, souvent lentement, parfois rapidement. il nous adoucira, nous purifiera, nous nettoiera de toutes vanités. il orientera nos désirs vers lui-même, réorganisera nos priorités. il marchera avec nous. Bien sûr, nous allons peut-être tomber ; nous nous laisserons prendre par l’inquiétude, la peur, l’irritabilité. Mais il nous relèvera toujours. notre ennemi intérieur, le cancer moral, bien plus mortel que le cancer physique, mourra, alors que nous continuerons à chercher notre seigneur. Ps 25.12 : « Quel est l’homme qui craint l’eternel ? l’eternel lui montre la voie qu’il doit choisir ».



























des documents recommandant







[image: alt]





Ne gaspillons pas notre cancer 

God Foundation). traduit et adaptÃ© par Marceline akl, Mireille ratte et Dominique angers. ne pas reproduire sans autorisation. ComitÃ© de publication. Dominique ...










 


[image: alt]





The Gospel, take two 

Apr 15, 2009 - the happiness, or to say it otherwise, it distorts Christianity and makes ... go behind the mirror ...... craftsmanto set up an idol that will not move.










 


[image: alt]





Notre dragon ne mange pas les filles qu'il emporte ... AWS 

Sa mÃ¨re, Wensa, y avait veillÃ©. Je me rappelle l'avoir un jour entendue dire Ã  ma mÃ¨re: Â«Elle devra se montrer courageuse Â», tout en poussant Kasia Ã  grimper Ã  un arbre au pied duquel elle hÃ©sitait. Maman l'avait alors prise dans ses bras, d










 


[image: alt]





THE CAPTIVITY OF THE GOSPEL 

Located at 5mn from Paris. Porte de la chapelle,. Exit RER B, Stade de france then Bus 153, la. Montjoie Bus Stop. 144 avenue du Pdt. Wilson la plaine St. Denis.










 


[image: alt]





Vous Ne Pouvez Pas Kiss The Bride 

ghost spells que savez vous vraiment m6 application hecate banishing spells comme bon vous semble espagnol vous seule pouvez vous pouvez l'emmener ...










 


[image: alt]





Ne pas consommer 

retirer le tissu gras foncÃ© sur toute la longueur du filet enlever le gras de la partie ventrale avec un couteau, retirer toutes les parties grasses le long du dos. Pour de plus amples informations, contacter le NYS Dept. of Health. (518) 402-7530. 










 


[image: alt]





à ne pas manquer 

14 mai 2005 - sable sur la plage dès 12 h, avec maquillage pour les enfants ! Stéphane. Bellavance, animateur de l'émission Génial ! à Télé-. Québec, est le ...










 


[image: alt]





AIMER NE SUFFIT PAS 

psychologues scolaires par établissement – leur nombre serait déterminé selon le ... réussite de l'ambiance, de la sécurité et des résultats scolaire est due ...










 


[image: alt]





Je ne rÃªvais pas 

Je ne rÃªvais pas ! Le lexique. 1. Que signifie l'expression Â« s'en aller en fumÃ©e Â» (ligne 6) ? 2. Quel est le sens de l'adjectif Â« local Â» (ligne 50) dans le contexte ?










 


[image: alt]





ne nous frappons pas pdf 

frappons pas PDF, include : Mzungu Boy, Nanocomposites Nanostructures And Heterostructures Of. Correlated Oxide Systems, Nanotechnology Molecularly Designed Materials, Native American. Womens Writing An Anthology C 1800 1924, Needle Lace Flowers Tech










 


[image: alt]





ne nous frappons pas pdf 

Papers, Nectar And Ambrosia An Encyclopedia Of Food In World Mythology, ... https://ebook.pdfree.net/pdf/downloads/ncea-level-2-physics-exam-papers.pdf.










 


[image: alt]





ne les crois pas pdf 

Recruitment Exam Guide, Neither Monk Nor Layman Clerical Marriage In Modern Japanese, and much more associated with it. [Download here Ebook PDF] NE ...










 


[image: alt]





à ne pas manquer 

Festival de la Chanson ... place, tout se fait à pied dans un décor enchanteur ayant pour toile de fond l'estuaire ... long weekend de la Fête nationale du Québec.










 


[image: alt]





The Gospel According to St. Luke - Textkit 

Page 1. Textkit - Greek and Latin Learning Tools http://www.textkit.com. Page 2. Page 3. Page 4. Page 5. Page 6. Page 7 ... Page 79. Page 80. Page 81. Page 82 ...










 


[image: alt]





ne les crois pas pdf 

include : My Reminiscences 1st Edition, Naomi Guide To Aging Gratefully Facts Myths And Good. News For B, Natural History Vol 8, Ncs 2013 June Examination ...










 


[image: alt]





NONVIOLENCE NE SIGNIFIE PAS PASSIVITE... 

Marshall Rosenberg, pÃ¨re de la Communication NonViolente, a largement expliquÃ© combien "l'usage protecteur de la force" au service de la prÃ©servation de la ...










 


[image: alt]





prescrire ou ne pas prescrire 

LES OPIOÃ�DES ET LA DOULEUR CHRONIQUE NON CANCÃ‰REUSE. Marie, 63 ans, souffre d'arthrose depuis plus de dix ans. Ã€ l'anamnÃ¨se, vous apprenez ...










 


[image: alt]





coalition of the opposition[1] 

Feb 19, 2010 - Registration of political parties. 2. Diplomacy. 3. Information and communication. 4. Justice. Other areas of collaboration will be examined later.










 


[image: alt]





Ne manquez pas notre w-e exceptionnel ces 7 & 8 octobre 2017 ... 

Ne manquez pas notre w-e exceptionnel ces 7 & 8 octobre 2017. Samedi 7 et dimanche 8 octobre de 10h30 Ã  18h00 : GRANDE DEGUSTATION ANNUELLE.










 


[image: alt]





Un homme qui ne pouvait pas mourir n'avait pas ... AWS 

une bonne partie de sa longue vie ne reculait pas devant un combat contre une déesse. Bien que solitaire de nature ... boulée par cet événement, qui avait affronté la folle soif de pouvoir d'une déesse, connaissait la différence .... Excellente idée,










 


[image: alt]





comment ne pas elever des enfants parfaits comment ne pas atre une mere parfaite dbid 7 












 


[image: alt]





Je ne suis pas Point de Collecte Publique et ne souhaite pas le ... 

Vous n'Ãªtes pas Point de Collecte Public ou ne souhaitez pas le devenir : â–« Vous avez jusqu'au 2 juin 2014 pour envoyer vos TDCIS par La Poste. Le systÃ¨me ...










 


[image: alt]





comment ne pas devenir une dbid 4uk 












 


[image: alt]





comment disparaitre et ne pas dbid 4347 












 














×
Report Ne gaspillons pas notre cancer - The Gospel Coalition Blogs





Your name




Email




Reason
-Select Reason-
Pornographic
Defamatory
Illegal/Unlawful
Spam
Other Terms Of Service Violation
File a copyright complaint





Description















Close
Save changes















×
Signe






Email




Mot de passe







 Se souvenir de moi

Vous avez oublié votre mot de passe?




Signe




 Connexion avec Facebook












 

Information

	A propos de nous
	Règles de confidentialité
	TERMES ET CONDITIONS
	AIDE
	DROIT D'AUTEUR
	CONTACT
	Cookie Policy





Droit d'auteur © 2024 P.PDFHALL.COM. Tous droits réservés.








MON COMPTE



	
Ajouter le document

	
de gestion des documents

	
Ajouter le document

	
Signe









BULLETIN



















Follow us

	

Facebook


	

Twitter



















Our partners will collect data and use cookies for ad personalization and measurement. Learn how we and our ad partner Google, collect and use data. Agree & Close



